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Les infos de septembre 2012
	
Chers amis,

Le mois de septembre a été marqué par la Rencontre des Métiers 
d’Art, huitième édition. Ce fut un grand succès, fréquentation 
importante, satisfaction des exposants. Je remercie au nom du club tous 
ceux qui y ont travaillé, et, tout particulièrement Roland Hohnadel qui 
fut un organisateur et réalisateur des plus remarquable.

Le  mois d’octobre est le mois de l’Assemblée Générale. C’est un 
moment important, unique dans l’année, où sont fixées les opérations 
de l’année, le budget où l’on prend quelques décisions qui touchent au 
fonctionnement du club.

Cette année notre Assemblée générale sera particulière. En effet il s’agira d’aller au delà de 
cette année rotarienne, de réfléchir à l’avenir maintenant que le club s’est rajeuni ; il s’agit, 
désormais, de plus d’un quart d’entre nous. Nous entrons en une période qui rappelle celle 
des débuts du club où tous les présidents étaient actifs et qu’il fallait alors concilier les 
impératifs de sa profession avec les activités du club.

Une nouvelle feuille de route est maintenant à définir pour les années à venir. C’est l’affaire 
de tout le club. Le dynamisme dont il a toujours fait preuve ne saura pas se démentir dans 
cette nouvelle étape de son devenir.
	 	 	 	 	 	 	 	 Jean-Marie

DATES A RETENIR

16 Octobre :
Assemblée

Générale du club.

20 Novembre :
Soirée du Gouverneur.

Nous étions une dizaine à cette sortie 
dominicale sur un des sites les plus beaux 
des Vosges, le massif  de l’Altenberg avec ses 
reliefs ruiniformes. Ce fut d’abord la 
puissante corniche du relais du coucou et 
son superbe panorama sur la confluence du 
Val de Villé - Val d’Argent et de la Plaine 
d’Alsace.

Jean-Marie expliqua la formation de la 
région et la formation des ces grès vosgiens 
surmontés de ses conglomérats qui forment 
le massif.  Au «trias», c’était  l’époque où  
notre région était le Sahara au bord d’une 
mer orientale qui allait ensuite l’engloutir 
pour plus de 100 millions d’années ;

Après un déjeuner rapide, tiré du sac, sur 
une autre corniche donnant sur la vallée de
Ste Marie aux Mines, ce fut en début 

d’après midi le plat de résistance avec les 
reliefs ruiniformes du Loyelefelse (rocher du 
petit tonneau), la magique roche des fées,
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11	  septembre	  2012	  -‐	  QUOI	  DE	  NEUF	  ?	  
Sont excusés :  Raymond G , Patrick et 
Hubert

Le président a le plaisir d’accueillir notre 
étudiante d’échange la charmante HAY , 
16 ans ,originaire de Cheng Maï en 
Thaïlande.

SOUVENIRS :  Jean Marie se rappelle 
qu’il y a 11 ans il avait un rendez vous à 
Strasbourg et il apprend qu’un avion de 
tourisme s’est encastré dans une tour du 
WTC. Puis chacun y va de sa petite 
anecdote.

Le président présente les condoléances du 
club à Raymond Boltz suite au décès de sa 
maman .

Michèle nous fait part des problèmes du 
petit Thomas Jacob. Tous les membres 
présents sont sincèrement peinés et 
soutiennent Guy et Christelle dans ces 
moments très difficiles.

Le comité s’est réuni et a décidé de créer 
un site internet (ce sera un site INTRANET pour 
commencer) pour début Octobre sous la 

férule de Patrick. Le club a aussi accepté 
d’éponger sa part du déficit de 2000 euros 
de la marche gourmande 2011 à condition 
que toutes les parties prenantes en fassent 
de même.

Goettingen : La rencontre reste fixée aux 
10,11 et 12 Mai 2013. Michèle et Francis 
la prépareront le 27 Septembre et 
cherchent des volontaires pour les aider. 
Merci de les contacter.

RYLA : Le club a envoyé deux 
candidatures.

STUDENT : Claire, notre étudiante 
d’échange, est arrivée en Argentine où elle 
a été bien reçue et s’adapte à sa nouvelle 
culture.Il a été décidé d’organiser une 
réunion trimestrielle avec le club doyen 
afin d’harmoniser les programmes et les 
actions. 

Jean Marie a remplacé Guy à la réunion 
du CLICS où très peu de clubs étaient 
représentés.

La rencontre des métiers d’art aura lieu 
Samedi 15 et Dimanche 16  Septembre 
salle Sainte Barbe et réunira 21 artisans. 
Roland cherche des volontaires, en 
particulier pour le démontage Dimanche 
et pour tenir la buvette. Vous pouvez vous 
inscrire sur le Doodle spécial. Léon a la 
gentillesse d’offrir le vin pour le « vin 
d’honneur » .

QUOI DE NEUF

Jérome et son épouse attendent un bébé 
dans les toutes prochaines semaines.

Roland attend la pluie (tiens il pleut là) pour 
aller aux champignons.

Jacques s’est lancé dans l’histoire de sa 
famille et est passionné. Il a découvert un 
programme nommé HEREDIS qui lui 
ouvre de fabuleux horizons.

Pierre W. était à Nice et est subjugué par 
l’évolution de cette ville sous la conduite 
de M. Estrosi.

Francis a fêté ses 75 ans et ses noces de 
diamant. Félicitations à Jacqueline…..

Pierre S. a suivi une formation pour 
l’utilisation d’un programme informatique 
destiné à émettre les CERFA pour les 
dons via Aide Rotary Est. Il est en 
partance pour le Canada et les Etats Unis. 
Bon voyage.

Michèle suit elle aussi une formation 
….canine pour que son chien ne fugue 
plus. Remarquez que tant que ce n’est que le chien  
ce n’est pas trop grave.

Luc a fait en famille la partie Nord du 
GR20 en Corse et n’a pas trouvé cela 
particulièrement difficile.

Jean Marie s’est reposé au bord de 
l’Ognon mais n’a pu résister à faire un peu 
de généalogie.

Michel va partir se reposer en Corse.

Rémy rentre d’Egine (Grèce) et se prépare 
à partir au Tibet à la fin du mois .

puis l’étrange rocher de la Salière que nos efforts ne parvinrent 
pas à déstabiliser.

 Le géographe expliqua leur formation, résultat de l’érosion 
différentielle qui a attaqué ces anciens lits de rivière enchevêtrés,  
vieux de 200 millions d’années, faisant disparaître les plus tendres 
et laissant en reliefs les plus durs. Tout simplement !
La randonnée s’est achevée  à la synagogue de Villé où nous 
sommes arrivés à temps pour la deuxième séance de cette 
journée européenne du patrimoine juif.

La synagogue était archi pleine pour apprécier « l’humour juif » 
dont Francis -l’animateur de la rencontre- fut aussi un 
intervenant.
Un violoniste de Strasbourg et un accordéoniste offrirent, pour 
terminer, un petit concert de musique klezmer, de très haut 
niveau.
La journée s’est achevée chez Hubert par un apéritif  substantiel 
des plus amicaux. Belle journée.

Jean-Marie MONTAVON
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15	  &	  16	  septembre	  2012	  -‐	  RENCONTRE	  DES	  METIERS	  D’ART

Notre 8ème Rencontre de Métiers d’Art a 
été inaugurée par M. Marcel BAUER, 
maire de Sélestat qui a dit le plaisir qu’il a 
ressenti lors de la visite effectuée en 
compagnie de son ex-collègue Jean-
Marie ; selon lui cette exposition contribue 
à valoriser la ville.

De G à D : Jean-Marie - Hai « notre Student » - 
Michèle - Le représentant de Carinne HAMMANN - 
Marcel BAUER - M. KOHLER - Mme BEHRA

Plusieurs changements sont intervenus au 
cours de cette 8ème RENCONTRE DES 
METIERS D’ART.

- D’abord l’emplacement : les 21 artisans 
ont présenté leur savoir-faire dans la salle 
du 2ème étage de Sainte Barbe ; l’Arsenal 
Saint-Hilaire n’étant plus disponible.

Le fait de pouvoir accéder à cette salle par 
le superbe escalier extérieur a levé les 
craintes que les organisateurs avaient pour 
faire «monter» les visiteurs.

- Ensuite le choix des artisans 
particulièrement judicieux : les métiers 
du métal, du bois, du cuir, du tissu, de la 
terre glaise, du verre ont tous présenté 
des pièces uniques où la frontière entre 
l’artisanat et l’art est tenue.

Nous tenions aussi à honorer une fois de 
plus et à faire connaître Carinne 
HAMMANN, la jeune métallière d’art au 
talent prometteur en lui remettant un 
diplôme lors du «Vin d’honneur».

Encore plus que les années précédentes, la 
présence de l’association «4 pattes pour un 
sourire» avec les chiens Labrador et Golden 
Retriever s’est révélée un moment de 
grande émotion, tout particulièrement 
quand, à la fin du discours de Monsieur 
KOHLER, président de l’association, ils 
ont fait part de leur satisfaction par leurs 
aboiements «en coeur».

Notre communication efficace grâce :
 - à des banderolles judicieusement placées

- au kakemono et au stand ROTARY

- à la présentation des stands où les 
cloisons noires de la FREMAA furent 
appréciées par tous les exposants.

Toutes ces multiples améliorations furent 
du goût d’un important public.

Un grand merci à Roland Hohnadel qui 
s’est engagé dans cette action et merci à 
ceux et celles qui ont participé à 
l’organisation et à la tenue de cette 
rencontre.   
   Francis Dreyfuss



21	  septembre	  2012	  -‐	  LES	  ENTRETIENS	  DU	  ROTARY

Jean-Marie WOEHRLING - Président de l’Institut du 
droit local alsacien-mosellan 

Né en 1947 à Mulhouse, 
diplômé d'études supérieures de 
droit public, ancien élève de 
l'ENA, Jean-Marie 
WOEHRLING a été 
Président du tribunal 
administratif  de Strasbourg 
puis Secrétaire Général  de la 
Commission Centrale pour la 
Navigation du Rhin. Il est 
aussi le Président de l'Institut 
du droit local alsacien-
mosellan. 
Il a effectué divers travaux de 
droit public comparé, 
notamment sur les institutions 
publiques françaises et 
allemandes et exercé des 
responsabilités d'enseignement 
dans les universités de 
Strasbourg, Fribourg et Spire, 

ainsi qu’à l'Euro Institut à Kehl. Il collabore à des groupes de recherches 
associés au CNRS en matière de droit des religions. Il a exercé des fonctions 
d’expert au Conseil de l’Europe dans les domaines de la démocratie locale et 
des langues régionales ou minoritaires.  Il a effectué, en outre, diverses études 
sur l'identité régionale alsacienne.

La première conférence des « Entretiens du Rotary » a eu lieu à 
la Salle Ste Barbe à Sélestat. Les deux clubs sont associés dans 
cette manifestation qui a lieu tous les trimestres. Les deux 
oriflammes en témoignaient.  Nous n’étions pas très nombreux 
de notre club ; c’est vrai que l’invitation est arrivée tardivement.
Le sujet a intéressé une salle quasi pleine : « Pourquoi les 
Alsaciens sont-ils attachés au droit local ? ».
Dans le reich Elsass-lothringen le droit français a été en vigueur 
jusqu’à la fin du siècle et c’est le parlement d’Alsace Lorraine qui 
a promulgué des lois pour le Land qui se sont substituées au droit 
français. C’est ce qu’on appelle le droit local. Il fut conservé en 
1919 lorsque l’Alsace Lorraine revint à la France.  Car il avait été 
promis  que l’on respecterait les traditions locales (professions, 
cultes……) d’autant plus qu’elles étaient plus modernes que 
celles du code Napoléon du début du XIX ès
En 1944 le droit local fut rétabli, après la période « nazie » et 
incorporé dans le corpus républicain. Puis il y a eu unification 
progressive au point que le « droit local » est devenu très partiel 
(culte surtout).
Si ce « droit local » avait été ressenti comme « honteux » dans un 
premier temps, ce n’est plus le cas aujourd’hui, avec la 
décentralisation des années 1980. Il est même ressenti comme 
identitaire, une forme de résistance au centralisme parisien, en 
avance sur l’évolution générale en Europe vers une identité 
régionale plus affirmée. Malheureusement nos élus ne portent 
pas assez ce combat, selon le conférencier…

La prochaine conférence aura lieu le 16 novembre : "Noël en 
Alsace entre tradition et modernité" par un spécialiste, Gérard 

25	  septembre	  2012	  -‐	  Informa/ons	  sur	  le	  RYLA

Présence : Rémy Dreyfus, Luc Martin,Jean Marie Montavon, 
 Michèle Schultz,Vincent Roth, Reisacher Hubert, 
 Françis Dreyfuss, Jean Paul Muller.

Excusés : Pierre Schneider, Jacques Meyer, Raymond Graff  et 
 Roland Hohnadel. 

Invitées : Chris Tharotte et l'étudiante d'échange AI Iroda.
 
Le président ouvre la séance à 12 h 30.

Michèle nous communique des nouvelles de Thomas Jacob 
après lui avoir rendu une visite à l'Hôpital de Strasbourg.

Jean Marie relève le manque de rotariens pour le transport du 
matériel à l'occasion de la manifestation des "Métiers d'Art".

Il nous fait part de la première manifestation commune avec 
le Rotary Club de Sélestat dans le cadre des entretiens du 
ROTARY à savoir la conférence de Monsieur Gérard Leser " 
Noël en Alsace entre tradition et modernité ".

Jean Marie rappelle la date de l'assemblée générale qui se 
tiendra 16 octobre 2012 au siège et compte sur la présence de 
tous les membres.

Rémy Dreyfus et Patrick Reimeringer ne pourront être présents  
à cette date.

Françis félicite les personnes qui ont activement participé à la 
manifestation des " Métiers d'Art ": Roland Hohnadel - 
Chantal et Jacques Meyer - Michèle Schultz et Michel Arnold.

Chris Tharotte, responsable Ryla, fait un court exposé sur le 
RYLA.
Les séminaires du Ryla s'adressent aux jeunes entre 18 et 30 
ans. L'objectif  est de développer le Laedership chez les jeunes. 
Les séminaires sont basés sur le savoir de la communication : 
communication ayant une vue sur soi et une vue sur les autres.
Le candidat doit être motivé pour profiter pleinement d'une 
semaine  vécue en cercle fermé dans un chalet de montagne 
avec l'objectif  d'apprendre à se situer et à agir dans un 
environnement complexe et inhabituel pour  lui. Le Ryla a 
également comme objectif  de sensibiliser les jeunes aux actions 
rotariennes. (Schelter box)
L'exposé est suivi d'une discussion très instructive à laquelle ont 
participé l'ensemble des rotariens présents.

Le Président lève la séance à 14 heures.
	 	 	 	 	 Hubert Reisacher


